



JOURNAL
DU
CONGRÈS DE MUNSTER

PAR

François OGIER, aumônier du comte d'Avaux

(1643-1647)

Publié par Auguste BOPPE

Paris, Plon-Nourrit, 1893. Un vol. in-8.

LEN aumônier qui fait des sermons, cela se voit tous les jours; s'il écrit des vers, principalement des sonnets, il commence à sortir du commun; mais s'il compose un ballet, il en sort complètement : ce fut le cas de François Ogier. Ses sermons et ses vers sont aujourd'hui bien peu connus; mais il a rédigé un journal du congrès de Munster que l'on vient de découvrir à la Bibliothèque Nationale. C'est ce journal, qu'Ogier estimait sans doute bien au-dessous de ses sermons et de ses vers, qui sauvera peut-être son nom de l'oubli.

L'auteur de la découverte est M. Auguste Boppe, déjà très avantageusement connu par la publication qu'il a faite,